

平成 28 年度 1 学期終業式あいさつ

平成 28 年 7 月 20 日

おはようございます。

今日は学期の区切りとして、この 1 学期の振り返りと、今後に向けて考えて欲しいことを中心に、3 点に絞ってお話しします。

はじめに 1 学期を振り返って、うれしく思うことです。

まず思いつくことは体育祭で見せてくれた皆さんのがんばりです。限られた時間や条件の中で、皆さんが工夫し協力し合ってやり切った姿勢が素晴らしかった。私は心からうれしく、たのもしく思いました。

また、部活動においても、熱心に取り組んでいるだけではなく、人知れず朝早くから清掃活動をしてきている生徒もいます。その心意気にも感謝の気持ちでいっぱいです。

このようにうれしく思うことはたくさんあるのですが、この 4 月から日々実感していることがもう一つあります。それは生徒の皆さんがしっかりと挨拶ができることです。

これは当たり前のことだと思うかもしれませんが、とても大切なことです。しっかりと挨拶ができるということは皆さんの素晴らしい資質の一つだと思います。

1 ヶ月ほど前にこんなことがありました。宅配便のおじさんが事務室に届け物を運んで帰られました。ところが、少ししてから、そのおじさんが戻ってこられて事務室の人に次のようにお話しをされたそうです。

「長尾高校の生徒の皆さんがしっかりと挨拶をしてくれて本当に気持ちが良かった。多くの学校に出入りしているがこんなに清々しい気持ちになったことが無かったので、是非ともお伝えしたくて戻ってきたんです。」

こうしたお褒めの言葉については数多く聞いています。これはほんの一例です。皆さんが自然体でできている挨拶は、このように見ず知らずの方々からも良い評価を得ています。挨拶が気持ちよくできるということは、皆さんが学校の中だけにとどまらず、社会の中で良好な人間関係を築いていくうえでもプラスに働くものだと思います。

私は、挨拶ができていることに加えて、更にうれしく思うのは、多くの生徒がきっちりと私の目を見て挨拶をしてくれるということです。このことは、嫌々しているのではなく、皆さんの気持ちが本物だという印象を相手に与えます。

相手の目を見て気持ちを伝えられるということはとても大切なことだと思います。

これからも、学習、部活動、そして文化祭の準備にと、皆さんの心意気と、やり遂げる力を思う存分発揮してください。そして挨拶を大切にしてください。

また、終業式の後、担任の先生から通知票が渡されます。教科の評価や遅刻・欠席等をもとに各自しっかりと一学期を振り返ってください。

とりわけ、成績が思いのほか良くなかった人、遅刻・欠席が多い人は何が問題なのか、その要因はわかっているはずです。反省すべき点はしっかりと反省し、自ら改善に向け決意を明らかにしてください。そして、今後その決意を必ず行動で示してください。

次に、話は変わりますが「卒業式」についてお話しします。

7月8日付けの保護者宛の文書で、卒業式について学校の方針を示しました。

1、2年生にとってはまだ実感がわかないかもしれませんが、要するに卒業式の服装として、「贅沢・派手でないもの」としてどのような服装がふさわしいのか、人に左右されることなく、自分の意志で考え行動するようにしなさい、という主旨です。

卒業式は贅沢・派手な格好で美を競う場ではなく、皆さんのありのままの成長した姿で臨んで欲しいことに加えて、保護者の経済的負担も考えられるようになって欲しいという思いも込めています。

特に3年生は、8日の学年集会でのお話をもとに、先生方との対話を通してしっかりと考えてください。

最後に夏休みに向けて、生活のリズムを乱さないようにしてください。夜に寝て朝に起きる、この当たり前のリズムを守り、生活習慣が乱れないようにしてください。

特に1、2年生については、学校の課題だけではなく、今回明らかになった弱点の補強、例えば、教科書を読み返してポイントをまとめ直すなど、とにかく、1日当たり、現状プラス1時間の目標設定からでも構わないので、しっかりと時間を確保して学習に取り組んでください。

また、せっかくの長期休暇です。普段時間をかけることができないことにも挑戦してください。例えば、読書。文庫本でもいいし、様々なジャンルの新書本でも構いません。「夏休み中に3冊」でも結構ですから、少し頑張れば実現できそうな目標を立て、是非実行して欲しいと思います。

3年生については、夏休みはこれまで以上に短く感じることでしょう。進路の実現に向けて、夏休みを有効に活用し徹底して臨んでください。体調管理には十分に気をつけ、悔いの残らないよう「いつまでに」「何を」「どうするのか」具体的な目標と計画を立て、着実に取り組んでください。皆さんの健闘を心から願っています。

それでは、皆さん、熱中症にも気をつけ、また元気な姿を見せてください。